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PC-AM deflagra 
Dia ‘D’ da 
Operação 
Caminhos Seguros 
e apresenta 
balanço parcial  
de 87 prisões

Velório de 
Pepe Mujica é 
encerrado com 
homenagem no 
Uruguai

Justiça do Rio determina o afastamento do mandatário da entidade
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Governador Wilson 
Lima entrega novo 
sistema viário 
para moradores de 
quatro bairros

Mercado elogia 
mudanças, mas 
vê efeito limitado 
no fiscal

STF forma 
maioria contra 
ação do PT sobre 
prestação de 
contas eleitorais
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Em 2024, uma limi-
nar do ministro do 
STF que “devolveu” o 
cargo ao cartola

Ednaldo Rodrigues re-
correu ao ministro Gil-
mar Mendes para ten-
tar voltar à presidência 

da CBF. Nesta quinta-feira 
(15), uma decisão da 19ª 
Câmara Cível do Tribunal 
de Justiça do Rio de Janei-
ro (TJ-RJ) afastou o cartola  
do cargo.

Em janeiro de 2024, o mes-
mo ministro concedeu uma 
liminar que devolveu o car-
go na CBF a Ednaldo, após 
o primeiro afastamento pela 
justiça do Rio.

Veja o que Ednaldo pede
1 - “O recebimento e pro-

cessamento da presente 
petição para a preservação 
da autoridade e da eficácia 
da decisão cautelar profe-
rida por esse Ministro, em 
especial no que tange à 
permanência dos dirigen-
tes legitimamente eleitos 
da Confederação Brasileira  
de Futebol”;

2 - “A imediata conces-

Ednaldo Rodrigues recorreu ao afastamento da presidêcia da CBF

Últimas
Ednaldo Rodrigues recorre ao STF 
para voltar à presidência da CBF

são de medida cautelar 
para suspender os efeitos 
da decisão proferida pelo 
Desembargador GABRIEL 

DE OLIVEIRA ZEFIRO, ou 
de quaisquer outras deli-
berações que contrariem 
ou esvaziem a autorida-

de da decisão cautelar do 
Supremo Tribunal Federal 
especialmente aquelas que 
importem no afastamento 

do Presidente Ednaldo Ro-
drigues ou na intervenção 
judicial na CBF”;

3 - “Caso não acolhida a 
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pretensão principal desta 
petição, requer-se, subsi-
diariamente, que esse d. 
Ministro reconheça a ile-
galidade da designação do 
Sr. Fernando José Macieira 
Sarney como interventor da 
CBF, por flagrante afronta 
ao art. 64 do Estatuto da en-
tidade, determinando que, 
em caso de vacância ou 
afastamento da Presidên-
cia, seja observado o regra-
mento estatutário vigente, 
com a assunção interina do 
cargo pelo Diretor mais ido-
so, Sr. Hélio Menezes, até 
a realização da Assembleia 
Geral nos termos previstos”;

4 - “A expedição de ofício 
com urgência ao Tribunal 
de Justiça do Estado do 
Rio de Janeiro, em especial 
ao Desembargador Gabriel 
Zéfiro, relator dos embar-
gos de declaração nos au-
tos da mencionada ação 
civil pública, para que se 
abstenham de praticar ou 
dar seguimento a qualquer 
ato jurisdicional que impor-
te em nova intervenção na 
gestão da CBF ou na subs-
tituição de seus dirigentes 
eleitos, enquanto vigente 
a decisão cautelar ou até 
ulterior deliberação dessa 
Suprema Corte”;
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DIVULGAÇÃO

O Amazonas recebeu, na quarta-feira (15/05), os Diálogos para a Construção da Estratégia Brasil 
2050, promovido pelo Ministério do Planejamento e Orçamento (MPO), com apoio do Governo do 
Estado, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Ciência, Tecnologia e Inovação (Sedecti).

O encontro reuniu representantes do governo estadual, da academia, do setor produtivo e da socie-
dade civil, que contribuíram com propostas de planejamento de longo prazo, como foco em inovação, 
fortalecimento da bioeconomia, valorização dos conhecimentos tradicionais, soberania tecnológica e 
superação das desigualdades regionais.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Com o aumento do fluxo de veículos e a falta de infraestrutura, a BR-319, que até 
pouco tempo era considerada intransitável, vive uma rotina de acidentes. A rodovia 
é a única ligação terrestre entre o Amazonas e o restante do país.

Só nos três primeiros meses de 2025, cinco pessoas morreram em acidentes de 
trânsito na BR-319, um número que representa quase metade do total de mortes 
registradas em toda a rodovia no ano passado, quando 11 pessoas perderam a vida.

Editorial

Parlamentares da base 
governista mudaram a es-
tratégia e passaram não só 
a admitir a Comissão Par-
lamentar Mista de Inqué-
rito do Instituto Nacional 
do Seguro Social (CPMI 
do INSS), como também a 
anunciar que vão assinar o 
requerimento para a ins-
talação do colegiado, com 
o objetivo de investigar as 
fraudes contra aposenta-
dos e pensionistas.

O objetivo é disputar os 
papéis principais de uma 

comissão desse tipo: a re-
latoria e a presidência. Se-
nadores do PT alegam que 
a definição deve obedecer 
à correlação de forças e 
aos critérios de propor-
cionalidade.

O nome da deputada 
Tabata Amaral (PSB-SP) é 
defendido para a relato-
ria. Ela foi uma das seis 
integrantes do PSB — par-
tido do vice-presidente da 
República, Geraldo Alck-
min — a assinar o pedido 
encabeçado por legendas 

da oposição.
Entre os bolsonaristas, a 

tentativa é para emplacar a 
deputada Coronel Fernan-
da (PL-MT) na presidência. 
A parlamentar, junto com 
a senadora Damares Al-
ves (Republicanos-DF), foi 
responsável pelo recolhi-
mento das assinaturas e 
protocolo da CPMI.

Durante o depoimen-
to do ministro da previ-
dência, Wolney Queiroz 
(PDT-PE), nesta quinta-
-feira (15), à Comissão de 

Transparência do Senado, 
os líderes do PT e do go-
verno na Casa, senadores 
Jaques Wagner (PT-BA) e 
Rogério Carvalho (PT-SE), 
sinalizaram que poderiam 
assinar o pedido de CPMI.

O próprio ministro tam-
bém defendeu a instalação.

A criação do colegiado, 
formado por deputados 
e senadores, depende da 
leitura de um requerimen-
to pelo presidente do Se-
nado, Davi Alcolumbre 
(União-AP), em uma ses-

são do Congresso Nacio-
nal. A próxima é esperada 
para o dia 27 de maio.

Petistas esperam usar o 
espaço da CPMI para mos-
trar a responsabilidade do 
governo Bolsonaro sobre 
as fraudes, que teriam co-
meçado em 2019. Já os 
bolsonaristas apostam em 
ampliar o desgaste para 
o governo Lula diante do 
que apontam como omis-
são diante dos descontos 
feitos por associações nas 
folhas dos aposentados.

Governistas admitem CPMI do INSS e articulam por relatoria

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

A Inteligência Artificial (IA) 
deixou de ser apenas uma ino-
vação tecnológica e passou a 
representar uma poderosa aliada 
no enfrentamento dos principais 
desafios sociais. Não é por nada 
que é o tema central do Relató-
rio de Desenvolvimento Humano 
2023/2024. Intitulado “Pôr fim ao 
impasse: Reimaginar a coopera-
ção num mundo polarizado”, o 
documento, divulgado recente-
mente pelo Programa das Nações 
Unidas para o Desenvolvimento 
(PNUD), mostra que a IA pode 
fazer a diferença sobre os indi-
cadores sociais, se for utilizada 
de forma ética e inclusiva.

O relatório revela que o pro-
gresso global do Índice de De-
senvolvimento Humano (IDH) 
atingiu seu ponto mais baixo 
em 35 anos. Fatores como con-
flitos armados, crises de dívida, 
mudanças climáticas e tensões 
geopolíticas contribuíram para 
essa estagnação. Além disso, a 
desigualdade entre países ricos 
e pobres aumentou pelo quarto 
ano consecutivo, evidenciando 
a necessidade urgente de novas 
estratégias para retomar o cres-
cimento sustentável. 

A boa notícia é que o Brasil 
subiu cinco posições, alcançando 
a 84ª colocação entre 193 países 
e territórios. O IDH brasileiro foi 
de 0,786 em 2023, contra 0,780 
em 2022. Esse índice coloca o 
país na categoria de Alto Desen-
volvimento Humano. 

O progresso brasileiro foi im-
pulsionado por melhorias nos 
indicadores de renda nacional 

bruta per capita e expectativa de 
vida. No entanto, desafios ainda 
persistem, especialmente em re-
lação às desigualdades regionais 
e setoriais. Nesse contexto, o 
uso responsável de tecnologias 
emergentes, como a IA, surge 
como crucial para garantir um 
progresso sustentável e inclusivo 
para todos os brasileiros.

Como o IDH é o principal pa-
râmetro de qualidade de vida, 
a IA, sem dúvida, tem potencial 
capaz de transformar realidades, 
ampliar o acesso aos direitos 
básicos e gerar impactos dura-
douros nas políticas públicas. O 
Relatório do PNUD destaca a IA 
como um dos pilares estratégi-
cos para destravar o progresso 
humano, atingindo os três eixos 
do IDH: educação, saúde e renda. 

No primeiro eixo, vejo que 
as soluções inteligentes podem 
ajudar a personalizar o ensino, 
reduzir a evasão escolar e elevar 
a qualidade da educação, com o 
uso de plataformas de aprendiza-
gem, tutores virtuais e análise de 
desempenho. Em comunidades 
remotas, a IA pode viabilizar a 
educação à distância com con-
teúdo localizado, superando as 
barreiras geográficas e a falta de 
infraestrutura física.

No Amazonas, a IA já é uma 
ferramenta incorporada à edu-
cação, em diversas iniciativas do 
Governo do Estado, que possibi-
litaram a modernização do ensi-
no, capacitação de professores e 
melhoria da gestão escolar. 

A saúde é outro bom exemplo 
de uma área que vem recebendo 

investimentos do Governo do 
Amazonas na área tecnológica. 
No início do ano, o governador 
Wilson Lima lançou o Progra-
ma Saúde AM Digital, seguindo 
essa tendência de usar a IA a 
favor da população e como 
ferramenta para vencer as bar-
reiras geográficas. 

O programa conta com as-
sistente virtual, que possibilita 
a comunicação com o usuário 
para confirmação de consultas 
e exames, permitindo o reagen-
damento e a ocupação da vaga 
com pacientes que aguardam 
atendimento pelo Sistema de 
Regulação (Sisreg). 

Conta, ainda, com o sistema de 
teleconsultas, oferecendo 12 espe-
cialidades médicas que podem ser 
acessadas à distância, pelo celular 
ou nas telessalas que estão sendo 
instaladas nos municípios. Com 
isso, a Secretaria de Estado de Saú-
de (SES-AM) garante qualidade e 
agilidade no atendimento, além 
de ampliar o acesso da população 
aos serviços públicos. 

Na parte de renda e empre-
gabilidade, a IA também pode 
impulsionar a produtividade, au-
tomatizar tarefas repetitivas e criar 
novas oportunidades de negócios 
e serviços digitais. Com qualifica-
ção adequada, pode favorecer a 
inclusão no mercado de trabalho 
digital, principalmente entre jo-
vens e populações vulneráveis.

É preciso ressaltar, entretanto, 
que, apesar do potencial, os be-
nefícios da IA não se distribuem 
de forma automática. É necessá-
rio um olhar especial para países 

IA: uma aliada no enfrentamento aos desafios sociais 
e regiões com baixo acesso à 
internet, baixa escolaridade e in-
fraestrutura limitada. Para que a 
IA seja um motor real de melhoria 
do IDH, é vital democratizar ainda 
mais o acesso à tecnologia.

É com esse olhar que o Governo 
do Amazonas, ao implementar 
o Programa Saúde AM Digital, 
por exemplo, incluiu também o 
apoio para que os municípios 
do interior, onde os problemas 
são maiores, possam ter o in-
centivo necessário para forne-
cer estrutura de atendimento 
para quem não tem acesso à 
internet ou tem dificuldade para 
uso da tecnologia. As telessa-
las que estão sendo montadas 
estão suprindo essa dificulda-
de, garantindo conectividade e 
ajudando na formação das pes-
soas para uso das ferramentas. 
No Programa Social e Ambiental 
de Manaus e Interior (Prosa-
min+), executado pela Unidade 
Gestora de Projetos Especiais 
(UGPE), pasta que administro, 
também há recursos previstos 
para apoio nas ações de trans-
formação digital no estado. O 
programa destinou 5 milhões 
de dólares para a Empresa Pro-
cessamento de Dados do Ama-
zonas (Prodam), numa parceria 
que também envolve a Secreta-
ria de Estado de Administração 
e Gestão (Sead). O objetivo é 
melhorar a capacidade de gover-
nança, cibersegurança e gestão 
dos serviços públicos, com foco, 
principalmente, nos usuários. 

Em 2024, foram liberados, por 
meio do Prosamin+, R$ 8,6 mi-

lhões. O montante de R$ 1,6 
milhão foi para aquisição de sof-
tware de gestão de patrimônio, 
por parte da Sead, e R$ 7 milhões 
repassados à Prodam para a com-
pra de equipamentos. 

A Prodam recebeu seis novos 
servidores hiperconvergentes 
Nutanix de última geração. Os 
novos servidores fizeram au-
mentar em mais de dez vezes 
a capacidade de processamento 
e armazenamento da empresa.

Os equipamentos estão sen-
do utilizados no processamento 
de informações de sistemas que 
atendem à população, como os 
de trânsito, educação e saúde, 
além de soluções voltadas à go-
vernança, como o Sistema Inte-
grado de Gestão Eletrônica de 
Documentos (Siged).

Os exemplos citados aqui 
mostram que o Governo do 
Amazonas já vem trilhando, com 
certa folga, esse caminho agora 

indicado pelo PNUD. Mas é pre-
ciso entender que a tecnologia, 
e a Inteligência Artificial como 
foco principal, não é, por si só, 
uma solução mágica. Deve ser 
aliada a políticas públicas inte-
ligentes, investimento social e 
inclusão digital, como tem sido 
feito aqui, para que realmente 
possa acelerar o desenvolvi-
mento humano de forma expo-
nencial, beneficiando as regiões 
historicamente excluídas.

A tecnologia é elemento fun-
damental para a atualização de 
setores como educação e saúde, 
para que possam atender às de-
mandas do século XXI, prepa-
rando as populações para um 
mundo cada vez mais digital. 
A escolha está nas mãos dos 
formuladores de políticas, ges-
tores públicos e da sociedade 
civil: usar a IA como ferramenta 
de exclusão ou como ponte para 
uma vida melhor para todos. 

Foto: Tiago Corrêa
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Cidades

Investimento estadu-
al foi de R$ 20 milhões 
e trouxe melhorias 
para qualidade de 
vida da população

Ruas asfaltadas são 
a nova realidade de 
moradores de quatro 
bairros do município 

de Manicoré (a 332 quilô-
metros de Manaus). Durante 
ação realizada em comemo-
ração aos 147 anos de Ma-
nicoré, o governador Wilson 
Lima, por meio da Secretaria 
de Estado de Infraestrutura 
(Seinfra), inaugurou o novo 
sistema viário de quatro bair-
ros da cidade com um inves-
timento estadual de cerca de 
R$ 20 milhões.

“Quero reforçar o com-
promisso do Governo do 
Estado de continuar traba-
lhando. Hoje fizemos en-
tregas importantes aqui em 
Manicoré. Uma delas foi o 
sistema viário. São 4 bairros, 
52 ruas, com investimento 
de aproximadamente R$ 20 
milhões”, destacou o gover-
nador Wilson Lima.

Ao todo, 52 ruas dos bair-
ros 11 de Maio, Mazarello 
II, Newton Cabral e Centro 
receberam obras de terra-

Governador Wilson Lima

DIVULGAÇÃO

Em Manicoré, governador Wilson Lima entrega novo 
sistema viário para moradores de quatro bairros

planagem, pavimentação, 
recapeamento e drenagem 
profunda, totalizando 17 km 

rança e a qualidade de vida 
dos moradores da região.

Melhorias para a comu-
nidade

Morador do bairro 11 de 
Maio há oito anos, o comer-
ciante Manuel Abreu, 58, 
enxerga um bairro diferen-
te quando sai de casa hoje. 
Dono de um mercadinho, 
ele explica que a pavimen-
tação das ruas impactou 
no comércio e também na 
rotina de todos que moram 
no local.

“Quando eu vim para cá, 
não tinha rua, apenas cami-
nhos. Não tem explicação 
para o trabalho que foi feito 
aqui. Só tenho a agradecer 
ao Governo do Amazonas, 
porque foi maravilhoso”, 
disse Manuel Abreu. 

Outra moradora do bairro 
é Sebastiana Menezes, 57, 
que relatou sobre as dificul-
dades enfrentadas antes e a 
importância de ter uma in-
fraestrutura adequada para 
a população.

“Para nós foi uma grande 
melhoria, porque a gente 
vivia no meio da lama antiga-
mente. Só temos a agrade-
cer, porque o bairro ainda é 
novo, está crescendo, mas só 
de ter o asfalto é uma grande 
bênção”, falou a moradora 
Sebastiana Menezes.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

de vias recuperadas para a 
população de Manicoré. 

Além de melhorar a mo-

bilidade urbana, a interven-
ção viária amplia o acesso 
a serviços públicos, como 

coleta de lixo, atendimento 
de urgência e policiamento, 
contribuindo para a segu-

Relatório destaca efetividade das ações 
de fiscalização do Ipaam no Amazonas

Documento nacional revela que 61,8% dos alertas no estado foram asso-
ciados a autorizações ou medidas de fiscalização

O Instituto de Proteção Am-
biental do Amazonas (Ipaam), 
por meio do seu Centro de Mo-
nitoramento Ambiental e Áre-
as Protegidas (CMAAP), con-
tribuiu com dados essenciais 
para o Relatório Anual de Des-
matamento 2024 (RAD2024), 
lançado nesta quarta-feira 
(15/5), em Brasília. O docu-
mento aponta que 61,8% dos 
alertas de desmatamento no 
estado foram relacionados a 
autorizações, embargos ou 
autos de infração emitidos 
pelo órgão estadual, ou fede-
ral, evidenciando a efetividade 
das ações de fiscalização no 
combate ao desmatamento.

O relatório nacional, dispo-
nível no endereço eletrôni-
co https://alerta.mapbiomas.
org/relatorio/, é produzido 
pelo MapBiomas Alerta e 
representa o mais completo 
diagnóstico do desmatamen-
to no Brasil, com análises re-
finadas a partir de imagens 
de satélite de alta resolução.

Representando o Ipaam no 
evento, a coordenadora do 
CMAAP, Priscila Carvalho, des-
tacou a importância da colabo-
ração entre os entes federativos 
e o papel do Amazonas na con-
solidação de dados confiáveis.

“Estou aqui participando do 
lançamento do Relatório Anual 
do Desmatamento, elaborado 
pelo MapBiomas, com o agru-
pamento de dados de todos os 
estados, do Governo Federal, e 
também em parceria com o Ipa-
am, que fornece os dados com 
todas as nossas autorizações de 
supressão vegetal e todas as 
áreas que embargamos”, disse 
a analista ambiental.

Priscila destacou o cruza-
mento entre o alerta de desma-
tamento e os dados fornecidos 

RELATÓRIO ANUAL DE DESMATAMENTO 2024

pelo Ipaam, como autoriza-
ções de supressão vegetal, 
embargos e autos de infração. 
“Com isso, é feito todo um 
cruzamento de dados entre 
os alertas de desmatamento 
e esses nossos dados, em que 
nós chegamos a um percentual 
de 61,8% de todos os alertas no 
ano de 2024 com alguma ação 
nossa, seja por autorização, 
embargo ou auto de infração 
nessas áreas”, disse.

Ela acrescentou que o ob-
jetivo do Instituto é avançar 
ainda mais neste trabalho, 
aumentando o percentual de 
resposta a esses alertas por 
meio de medidas emergenciais. 
“E o nosso objetivo é ampliar 
ainda mais neste ano e tentar 
alcançar 100% desses alerta, 
considerando inclusive que já 
estamos atuando com embar-
gos emergenciais de áreas des-
conhecidas”, completou.

Dado importante
Outro destaque positivo foi 

a redução de 9,3% no des-
matamento no Amazonas em 
comparação com 2023, o que 

reflete o esforço contínuo 
das equipes de fiscalização 
e monitoramento ambiental 
do Amazonas.

Em números absolutos, o 
desmatamento caiu de cerca 
de 87,7 mil hectares em 2023 
para aproximadamente 79,5 
mil hectares em 2024. Essa re-
dução acompanha a tendência 
observada em toda a Amazônia 
Legal, resultado da integração 
entre o monitoramento via sa-
télite, o cruzamento de dados 
com autorizações e embargos, 
e as ações emergenciais do 
Ipaam para conter a supressão 
ilegal da vegetação.

Além do lançamento do re-
latório, Priscila Carvalho tam-
bém participou da reunião 
anual do Comitê Técnico do 
MapBiomas Alerta, que reú-
ne provedores e usuários da 
plataforma para discutir os 
próximos desafios do siste-
ma. Durante o encontro, serão 
apresentadas atualizações e 
novas funcionalidades da pla-
taforma, bem como propostas 
de aprimoramento dos pro-
cessos de validação de alertas.

Evento sobre agricultura regenerativa da 
Amazônia Ocidental ocorre em Humaitá

O evento é amparado pelo Programa de Apoio à Realização de Eventos 
Científicos e Tecnológicos no Estado do Amazonas (Parev), da Fapeam

No município de Humaitá 
(distante a 590 quilômetros 
de Manaus), ocorre a primei-
ra edição do “Simpósio de 
Agricultura Regenerativa da 
Amazônia Ocidental: uma 
nova perspectiva para se-
gurança alimentar”, apoiado 
pelo Governo do Amazonas, 
por meio da Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Esta-
do do Amazonas (Fapeam). 
O evento inicia na terça-feira 
(20/05), às 7h15, e segue 
até sexta-feira (23/05), no 
Auditório Castanheiras, do 
Instituto de Educação, Agri-
cultura e Ambiente (IEAA), 
da Universidade Federal do 
Amazonas (Ufam).

Amparado pelo Progra-
ma de Apoio à Realização 
de Eventos Científicos e 
Tecnológicos no Estado do 
Amazonas (Parev), Edital n.º 
001/2024 – Chamada II, o 
simpósio é importante para 
enriquecer as discussões e 
reflexões acerca da Agricul-
tura Regenerativa na Ama-
zônia brasileira.

O coordenador do even-
to e doutor em Agronomia 
– Ciência do Solo, Deyvid 
Diego Carvalho Maranhão, 
da Ufam, afirma que é uma 
oportunidade de fortalecer 
a produção e a disseminação 
do conhecimento científico 
local e impulsionar práticas 
sustentáveis baseadas em 
evidências científicas, apro-
ximando pesquisadores, 
agricultores, instituições e 
tomadores de decisão.

“O evento ajuda a conec-
tar diferentes atores do sis-
tema de Ciência, Tecnologia 
e Inovação, criando um am-
biente propício ao inter-
câmbio de experiências, à 

SIMPÓSIO DE AGRICULTURA REGENERATIVA DA AMAZÔNIA

formação de redes colabo-
rativas e ao surgimento de 
novos projetos voltados ao 
desenvolvimento regional”, 
disse o agrônomo.

O público-alvo principal 
consiste em discentes, do-
centes, agricultores, pesqui-
sadores e profissionais do 
setor. A estimativa de par-
ticipação é de 350 pessoas.

Com o tema “Uma nova 
perspectiva para segurança 
alimentar”, o evento terá 
uma programação relacio-
nada às temáticas de segu-
rança alimentar e preserva-
ção dos recursos naturais, 
onde serão discutidos as-
suntos dentro da perspec-
tiva da Amazônia, trazen-
do questões que dialogam 
com as demandas sociais. 
A programação do simpó-
sio contará com palestras, 
minicursos, apresentação 
de trabalhos e entrega de 
premiação dos melhores 
trabalhos científicos.

Entre os palestrantes, 

destacam-se especialistas 
da Ufam, da Universidade 
Federal do Goiás (UFG), 
Instituto Federal do Tocan-
tins (IFTO), Universidade 
Estadual do Mato Grosso 
(UNEMAT) e Instituto In-
ternacional de Educação do 
Brasil (IEB).

Para saber mais informa-
ções, acesse o link a seguir: 
https://www.even3.com.
br/i-simposio-de-agricul-
tura-regenerativa-da-ama-
zonia-ocidental-554299/

Apoio da Fapeam
“O apoio da Fapeam 

permite cobrir custos es-
senciais para a realização 
do simpósio e também 
confere credibilidade ao 
evento, aumentando seu 
alcance e visibilidade em 
nível local e nacional, além 
de atrair a participação de 
especialistas renomados e 
instituições parceiras”, afir-
mou Deyvid Diego Carva-
lho Maranhão.

DIVULGAÇÃO
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PC-AM deflagra Dia ‘D’ da Operação Caminhos 
Seguros e apresenta balanço parcial de 87 prisões

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por 
meio da Delegacia 
Especializada em 

Proteção à Criança e ao Ado-
lescente (Depca), do Departa-
mento de Polícia Metropolita-
na (DPM) e do Departamento 
de Polícia do Interior (DPI), 
deflagrou, nesta quinta-feira 
(15/05), o Dia ‘D’ da Operação 
Caminhos Seguros, apresen-
tando o balanço parcial com 
87 prisões por crimes contra 
crianças e adolescentes.

Até o momento, foram efe-
tuadas 87 prisões em todo 
o estado do Amazonas, sen-
do 44 em Manaus, realizadas 
pela Depca, Polinter e demais 
Distritos Integrados de Polícia 
(DIPs), e outras 43 no interior. 
Somente no Dia “D”, foram 
presas 36 pessoas. Além das 
prisões, a operação contem-
pla a realização de palestras, 
ações educativas, preventivas 
e repressivas relacionadas a 
esses crimes.

Somente em Manaus, foram 
registradas cinco prisões em 
flagrante, enquanto no interior 
ocorreram sete flagrantes. As 
demais prisões decorreram do 
cumprimento de mandados 
de prisão preventiva e sen-
tenças penais condenatórias.

Em coletiva de imprensa, o 
delegado Alessandro Albino, 
diretor do DPM, destacou que 
o levantamento apresentado é 
parcial. A Operação Caminhos 
Seguros é coordenada nacio-
nalmente pelo Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
(MJSP), por meio da Secretaria 
Nacional de Segurança Pública 
(Senasp) e da Diretoria de 
Operações Integradas e de 
Inteligência (Diopi).

“Todos os estados do país 

estão participando. Esta ação 
será realizada ao longo de todo 
o mês de maio, que marca a 
campanha nacional de enfren-
tamento aos crimes de abuso 
e exploração sexual. Já pren-
demos mais de 80 pessoas em 
todo o estado, entre capital e 
interior. Trata-se de um ba-
lanço expressivo, com prisões 
pontuais de grande relevância, 
muitas delas relacionadas a 
crimes graves cometidos em 
períodos anteriores”, afirmou 
o delegado.

A delegada Juliana Tuma, 
titular da Depca, informou que 
o Dia “D” representa o ápice 
da operação, iniciada em 30 
de abril, com ações que se 
estenderão por todo o mês de 

Do total de prisões 
efetuadas, 44 ocor-
reram em Manaus e 
outras 43 no em ci-
dades do interior

Polícia Civil apreende mais de 200 quilos 
de cocaína avaliados em R$ 6,3 milhões

“Foram mais de 200 quilos 
de cocaína apreendidos na 
zona sul de Manaus, refle-
tindo em um grande prejuízo 
para o tráfico de drogas. Es-
peramos que isso possa con-
tribuir para a redução dos 
números de crimes que são 
praticados no Estado. Mais 
uma vez, a equipe do Denarc 
entregando bons resultados 
para a segurança pública”, 
disse o delegado.

Conforme o delegado 
Rodrigo Torres, diretor do 
Denarc, as investigações ini-
ciaram no início deste mês, 
quando a equipe policial re-
cebeu denúncia sobre o en-
volvimento de Franciomar no 
tráfico de drogas entre as 
cidades amazonenses.

“As investigações aponta-
ram, ainda, que Franciomar 
utilizava uma casa na aveni-
da Parintins, bairro Cachoeiri-
nha, zona sul, como ponto de 
apoio. Durante diligências no 
local, a equipe policial avistou 
Franciomar e Paulo Guilherme 
descarregando 40 quilos de 
cocaína de um veículo. Eles 

Polícia Civil prende homem por tráfico de 
drogas e posse ilegal de arma de fogo

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
do 11º Distrito Integrado 
de Polícia (DIP), cumpriu, 
na manhã desta quinta-
-feira (15/05), por volta das 
8h30, um mandado de pri-
são decorrente de sentença 
condenatória em nome de 
Antônio Cordeiro Ferreira, 
de 32 anos, pelos crimes de 
tráfico de drogas e posse 
ilegal de arma de fogo.

O homem foi condenado 
a nove anos de reclusão em 
regime fechado. A prisão 
foi efetuada na comuni-
dade Aliança com Deus, 
localizada no bairro Cidade 
de Deus, zona norte de 
Manaus.

Conforme o delegado 
Marcos Arruda, titular do 
11º DIP, o crime foi cometi-
do em 18 de abril de 2014, 
por volta das 17h30, na 
mesma comunidade onde 
ele foi preso. Na ocasião, 
policiais militares reali-
zavam patrulhamento de 
rotina quando receberam 
denúncia de que um in-

divíduo estaria traficando 
entorpecentes e portando 
uma arma de fogo na área.

“Na abordagem, foi cons-
tatado que ele estava em 
posse de uma quantidade 
de drogas, além de uma 
arma de fogo. O indivíduo 
foi preso em flagrante e 
conduzido ao 6º DIP”, in-
formou o delegado.

Conforme explicou Arru-
da, após o devido processo 
legal, Antônio foi conde-

maio. Segundo ela, a PC-AM 
reafirma seu compromisso 
com a proteção de crianças e 
adolescentes, registrando um 
número significativo de pri-
sões, tanto na capital quanto 
no interior.

“Estamos atuando de forma 
intensiva e integrada com as 
delegacias do interior, mar-
cando presença não apenas 
nas investigações e cumpri-
mento de mandados, mas 
também nas escolas, embar-
cações, semáforos — em todos 
os locais onde houver crianças 
em situação de vulnerabilida-
de ou vítimas de violência”, 
disse a delegada.

A titular da Depca relatou 
que hoje foi o ápice em ter-

Somente em Manaus, foram 
registradas cinco prisões em 
flagrante, enquanto no interior 
ocorreram sete flagrantes 

mos de prisões e de ações 
preventivas e de sensibiliza-
ção. “Fazemos um apelo à 
sociedade para que se una 
a nós nessa luta, não apenas 
contra a violência sexual, mas 
contra toda e qualquer forma 
de violência contra crianças e 
adolescentes”, destacou Julia-
na Tuma.

A delegada ressaltou ainda 
que o número expressivo de 
prisões demonstra o com-
prometimento da Polícia Ci-
vil e das forças de segurança, 
bem como dos demais ato-
res da rede de proteção, com 
o enfrentamento à violência 
infantojuvenil.

“É fundamental destacar 
outro marco importante des-

ta operação: a inserção do 
material genético de presos 
com sentença penal conde-
natória no Banco Nacional de 
Perfis Genéticos. Essa é uma 
medida em conformidade 
com a Lei de Execução Pe-
nal e representa uma repres-
são qualificada. Não basta 
apenas prender; é necessário 
investigar com profundidade, 
utilizando a inteligência po-
licial de forma estratégica”, 
enfatizou a delegada.

O delegado Fábio Aly, titular 
da Polinter, agradeceu o apoio 
das Polícias Civis de outros 
estados — Rondônia, que cum-
priu um mandado; Pará, com 
dois; Maranhão e São Pau-
lo. Segundo ele, a operação 

DUPLA PRESA 

foram autuados em flagrante 
na ocasião”, falou o delegado.

Segundo o delegado, pos-
teriormente, a equipe poli-
cial foi a um apartamento 
no bairro Raiz, zona sul, que 
pertence a uma pessoa liga-
da a Paulo Guilherme, onde 
foram encontrados mais 160 
quilos de cocaína.

“Ao todo, foram apreendi-
dos 210 quilos de cocaína e o 
prejuízo ao narcotráfico está 
avaliado em R$ 6,3 milhões. 

A droga veio do Peru e seria distribuída na zona sul de Manaus

nado e teve a ordem de 
prisão decretada pela 4ª 
Vara Especializada em De-
litos de Tráfico de Drogas, 
do Tribunal de Justiça do 
Amazonas (TJAM).

Procedimentos
Antônio Cordeiro Ferreira 

permanece à disposição do 
Poder Judiciário e respon-
derá pelos crimes de tráfico 
de drogas e posse ilegal de 
arma de fogo.

CONDENADO A NOVE ANOS DE RECLUSÃO

Crime ocorreu em 2014, na comunidade Aliança com Deus
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contou com um levantamen-
to integrado e criterioso, que 
permitiu identificar e prender 
alvos em diversas regiões.

“Conseguimos localizar fo-
ragidos do interior que es-
tavam em Manaus e até dois 
foragidos vindos de Rio Bran-
co (AC). Essa cooperação foi 
fundamental para o êxito da 
operação”, explicou Aly.

“Reforço o pedido à popu-
lação: continuem denuncian-
do. A operação segue até o 
dia 30 de maio. Seguiremos 
cumprindo mandados de pri-
são. Neste momento, faço um 
chamamento: denunciem por 
meio do nosso WhatsApp (92) 
3667-7727. A Polícia Civil está 
atenta e atuante”, concluiu.

A droga veio do Peru e seria 
distribuída na zona sul de 
Manaus. As investigações irão 
continuar a fim de chegar ao 
proprietário do entorpecen-
te”, falou o delegado.

Procedimentos
Franciomar Ferreira dos 

Santos Junior e Paulo Guilher-
me Lopes Marques responde-
rão por tráfico de drogas e 
associação criminosa e ficarão 
à disposição da Justiça.

Crimes contra crianças e adolescentes
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Na ação, o PT afirma não 
questionar a importância da 
prestação de contas, mas o 
fato de que a punição dura 
toda a legislatura, mesmo 
que o candidato regularize 
sua situação nesse período.

Em voto, o ministro re-

lator Alexandre de Moraes 
afirmou que a medida abre 
brechas para que candida-
tos desrespeitem prazos do 
tribunal Superior Eleitoral, 
prejudiquem a transparência 
pública e não sejam punidos 
por isso.

Para ele, políticos que des-
respeitam as regras eleitorais 
não podem ter o mesmo 
tratamento que aqueles que 
respeitam.

“O que se pretende é que 
o candidato inepto, o candi-
dato desleixado, o candidato 

Partido questiona re-
solução do TSE que 
pune os candidatos 
que não prestarem 
contas com a impos-
sibilidade de obter a 
certidão de quitação 
eleitoral até o fim da 
legislatura

O Supremo Tribu-
nal Federal (STF) 
formou maioria 
nesta quinta-feira 

(15) para rejeitar uma ação 
apresentada pelo Partido dos 
Trabalhadores (PT) contra re-
solução do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) que trata da 
punição para candidatos que 
não apresentam prestação 
de contas.

Conforme a resolução, 
aqueles que não apresen-
tam a prestação de contas 
até o prazo estipulado pelo 
TSE ficam de obter a certidão 
de quitação eleitoral até o 
fim da legislatura, resultan-
do em perda de diferentes  
direitos políticos.

O documento de quitação 
é necessário para registrar 
a candidatura e, sem ele, 
o candidato não pode r 
eceber votos.

Sessão plenária do Supremo Tribunal Federal (STF)

STF forma maioria contra ação do PT 
sobre prestação de contas eleitorais

que desrespeitou a Justiça 
Eleitoral possa, a qualquer 
momento, prestar as con-
tas eleitorais. Ou seja, eu 
não vou prestar contas no 
momento determinado pelo 
Tribunal Superior Eleitoral, 
vou prestar quando eu bem 

Ministério não sabia tamanho da fraude 
no INSS até operação, diz Wolney

Nesta quinta-feira (15), o 
ministro da Previdência So-
cial, Wolney Queiroz, que 
participa de audiência na 
Comissão de Transparência, 
Governança, Fiscalização e 
Controle e Defesa do Con-
sumidor do Senado Federal, 
declarou que a pasta não 
sabia do tamanho das frau-
des no Instituto Nacional de 
Seguridade Social (INSS) até 
a deflagração da Operação 
Sem Desconto, pela Polícia 
Federal (PF) e Controladoria-
-Geral da União (CGU), no dia 
23 de abril.

“Ninguém conhecia ante-
riormente o tamanho dessas 
fraudes, portanto, isso só se 
tornou público depois da 
operação. Antes disso, nós 
recebíamos as informações 
do INSS. Nós não recebía-
mos esses números, eles não 
estavam colocados”, afirmou 
o ministro.

A operação revelou que 
sindicatos e entidades asso-

ciativas teriam cobrado inde-
vidamente bilhões de reais de 
aposentados e pensionistas. 
No total, o valor pode chegar 
a cerca de R$ 6 bilhões entre 
2019 e 2024.

Wolney Queiroz, que dei-
xou o cargo de secretário-
-executivo do Ministério 
da Previdência Social para 
assumir a pasta em maio, 
foi convidado pela comissão 
para prestar informações so-
bre as fraudes relacionadas a 
descontos não autorizados.

Durante a audiência, quan-
do questionado sobre por-
quê o governo não agiu em 
2023, quando as denúncias 
foram apresentadas pela 
conselheira Tonia Galleti, do 
Conselho Nacional do INSS, 
segundo ata de reunião, Wol-
ney afirmou que o governo 
tomou providências e que a 
investigação durou dois anos.

“O governo tomou as pro-
vidências […] O que todos 
nós sabíamos era o que tinha 

na imprensa, alguma menção 
aos descontos e uma inves-
tigação por parte da CGU e 
que durou, essa investiga-
ção, praticamente dois anos. 
Se fosse uma coisa simples 
de ser detectada, senador 
[Sergio] Moro, essa ação 
teria sido deflagrada ainda 
em 2023. É uma coisa que 
demanda responsabilidade, 
serenidade, tempo e só então 
as informações chegaram a 
público quando a deflagra-
ção da operação”, afirmou 
o ministro.

“Nós, enquanto Ministério 
da Previdência Social, re-
cebíamos a informação do 
INSS que as medidas esta-
vam sendo tomadas, que os 
critérios estavam sendo en-
durecidos, que as modalida-
des estavam sendo mais ri-
gorosas, que as reclamações 
estavam diminuindo. Essas 
eram as informações que 
chegavam para o Ministério 
da Previdência”, prosseguiu.

FRAUDE INSS

Ministro da Previdência Social, Wolney Queiroz

ALEAM celebra avanços no Sul do Amazonas e 
reforça combate à violência contra a mulher

A Sessão Plenária, desta 
quinta-feira (15/5), na Assem-
bleia Legislativa do Amazonas 
(Aleam), teve como pano de 
fundo pronunciamentos de pa-
rabenização pelo aniversário de 
Manicoré (distante a 332 quilô-
metros de Manaus) e Humaitá 
(590 quilômetros), entrega de 
obras e a repercussão de um 
caso de violência contra uma 
amazonense em São Paulo.

O presidente da Aleam, de-
putado Roberto Cidade (UB), 
destacou sua recente visita 
aos municípios de Manicoré 
e Humaitá, no Sul do Estado, 
ao lado do governador Wilson 
Lima (UB) e comitiva. A ocasião 
coincidiu com o aniversário 
de fundação de ambas as 
cidades, que receberam in-
vestimentos estratégicos nas 
áreas de infraestrutura urba-
na, educação infantil, crédito 
produtivo e saúde pública.

“A data de hoje é dupla-
mente simbólica para o Sul do 
Amazonas. É o aniversário de 
Manicoré e de Humaitá, dois 
municípios fundamentais para 

o desenvolvimento da região”, 
afirmou o parlamentar, que en-
fatizou seu vínculo afetivo com 
a cidade. “Ali nasceram meu pai 
e meus avós. É uma terra que 
sempre me acolheu com cari-
nho, e onde guardo lembranças 
muito vivas da minha infância.”

Entre as ações anunciadas por 
Cidade, destaca-se a destinação 
de uma emenda parlamentar 
no valor de R$ 3 milhões vol-
tada à revitalização da Praça 
da Bandeira, um dos principais 
pontos turísticos de Manicoré.

Além disso, segundo o depu-
tado, foi inaugurada a maior 
creche do Sul do Amazonas, 
com capacidade para atender 
até 300 crianças por dia. “É um 
investimento que olha para o 
futuro, que reconhece o valor da 
educação na primeira infância 
como pilar do desenvolvimento 
humano e social”, pontuou. A 
ação foi acompanhada por en-
tregas de créditos, por meio do 
Instituto de Desenvolvimento 
Agropecuário e Florestal Sus-
tentável do Estado do Ama-
zonas (Idam) e da Agência de 

Fomento do Estado do Ama-
zonas (Afeam), fortalecendo a 
economia local.

Roberto Cidade celebrou a 
entrega de dez leitos de Uni-
dade de Terapia Intensiva (UTI) 
no município de Humaitá, am-
pliando a capacidade hospitalar 
da região sul do Estado. “Essa 
entrega vai beneficiar direta-
mente não apenas Humaitá, 
mas também Lábrea, Canuta-
ma, Santo Antônio do Matupi, 
Manicoré e Apuí, desafogando 
o sistema de saúde e promo-
vendo maior dignidade ao nos-
so povo”, destacou.

Violência contra a mulher
A deputada Alessandra Cam-

pelo (Podemos) denunciou um 
caso de violência doméstica 
e sexual envolvendo a jovem 
amazonense Mariana Barro-
so, influenciadora digital e ex-
-participante de concursos de 
beleza, agredida brutalmente 
no estado de São Paulo. A 
parlamentar, que acompanha 
o caso de perto desde o início, 
criticou a banalização das re-
des sociais diante da gravidade 
da situação e reiterou o papel 
do poder público na defesa 
das mulheres.

“Infelizmente, subo mais uma 
vez a esta tribuna para falar 
de violência contra a mulher. 
O caso da Mariana tem reper-
cutido muito nas redes sociais, 
com julgamentos levianos de 
pessoas que sequer conhecem 
os fatos. Mas eu falo como al-
guém que acompanhou desde 
o começo, não com base em 
especulações, mas com infor-
mações concretas, exames, 
depoimentos e ações junto à 
Justiça e à polícia”, declarou.

LEGISLATIVO

Deputada Alessandra Campelo (Podemos)

quiser. Não existe no direito 
a possibilidade de a pessoa 
escolher o momento de cum-
prir uma obrigação e poder 
não ser sancionado por isso”, 
argumentou Moraes.

Os ministros Flávio Dino, 
Luís Roberto Barroso, Cristia-
no Zanin, André Mendonça, 
Kássio Nunes Marques, Luiz 
Fux, Dias Toffoli e Edson Fa-
chin acompanharam Moraes 
sem ressalvas.

Em voto, o ministro André 
Mendonça afirmou que a me-
dida pedida pelo PT inviabili-
zaria a transparência e respon-
sabilização de candidatos por 
omissão e ressaltou os efeitos 
disso para as cotas eleitorais.

“Se aceitássemos essa pre-
tensão, nós inviabilizaríamos 
a transparência, não teríamos 
a devida prestação de contas 
e não teríamos uma respon-
sabilidade por essa omissão. 
Lembrando por último que 
a prestação de contas é es-
sencial para a verificação do 
respeito a legítima participa-
ção das mulheres nos pleitos 
eleitorais”, disse.

Gilmar Mendes e Cármen 
Lúcia não estavam presentes 
na sessão e, portanto, ainda 
não votaram. Por isso, o jul-
gamento foi suspenso e será 
retomado para conclusão em 
outra sessão. A maioria, po-
rém, já está formada para a 
rejeição do pedido do PT.

Rosinei Coutinho/STF

Matheus Rodrigues / Aleam

Geraldo Magela/Agência Senado



Bolsa Família: mercado elogia mudanças, 
          mas vê efeito limitado no fiscal

sador do FGV/Ibre, a principal 
mudança está na desvincula-
ção do critério de elegibilida-
de do salário mínimo.

“A proposta cria uma nova 
linha de transição de até R$ 
706 para a família, que deixa 
de estar atrelada ao salário 
mínimo. Vincular a linha de 
elegibilidade ao mínimo é 
problemático, porque o salá-
rio mínimo está ligado à pro-
dutividade e a outros fatores 

que não deveriam interferir 
diretamente nos critérios de 
programas sociais”, explica  
o economista.

O pesquisador avalia que a 
medida deve gerar uma eco-
nomia de cerca de R$ 1 bilhão 
para os cofres do governo, o 
que pode ajudar o governo a 
cumprir a meta fiscal.

Esse valor, no entanto, é 
ínfimo diante da necessidade 
de reequilibrar as contas pú-

blicas, que seguem pressio-
nadas por outras despesas.

“O impacto fiscal líquido 
deve ser avaliado em con-
junto com outras pressões 
de gastos, como os ressar-
cimentos a aposentados e 
pensionistas do INSS. Portan-
to, embora a medida ajude a 
mitigar o desequilíbrio fiscal, 
seu efeito é limitado diante do 
tamanho do desafio estrutu-
ral das contas públicas”, disse 

Economia

Economistas apon-
tam como principal 
destaque a desvin-
culação do critério 
de elegibilidade do 
salário mínimo

Economistas ouvidos 
avaliam como positivas 
as mudanças anuncia-
das pelo governo no 

programa Bolsa Família, mes-
mo que o potencial de eco-
nomia para os cofres públicos 
seja considerado limitado.

Como noticiado, o gover-
no publicou nesta quinta-
-feira (15) uma portaria que 
altera a chamada “regra de 
proteção” do programa — 
que permite que famílias 
continuem recebendo o be-
nefício mesmo após um au-
mento de renda, desde que 
ainda estejam em situação 
de vulnerabilidade.

Na prática, a norma reduz 
o período de transição para 
permanência no programa. 
A partir de junho, famílias 
que tiverem aumento na ren-
da continuarão recebendo 
o Bolsa Família por até um 
ano. Atualmente, esse prazo 
é de dois anos. Além disso, o 
valor máximo para ingresso 
na chamada regra de prote-
ção será reduzido de R$ 759 
para R$ 706.

Hoje, esse limite está atre-
lado ao salário mínimo. Com 
a nova portaria, o valor de 
R$ 706 será fixado, sem 
depender dos reajustes do 
mínimo. A medida, segundo 
fontes do governo, busca ge-
rar economia para ajudar no 
cumprimento das metas do 
Orçamento de 2025.

Para Daniel Duque, pesqui-

Caixa Economica alerta para golpe do Bolsa Família via SMS e redes sociais

nomista-chefe da ARX Inves-
timentos, reitera que levará 
tempo para impactos reais 
no orçamento público.

“A mudança é bem-vinda, 
ainda que tardia e parcial. 
Como afeta apenas o fluxo 
de novos beneficiários, uma 
economia material levará 
tempo para ocorrer, apesar 
de a redução do valor tentar 
acelerar em alguma medida 
o ganho fiscal”, diz.

Luccas Saqueto, economista 
da GO Associados.

Saqueto ressalta que o im-
pacto fiscal da medida de-
pende diretamente da ma-
nutenção de um mercado de 
trabalho aquecido. Se houver 
uma piora no emprego e au-
mento da desocupação, mui-
tas famílias poderão retornar 
ao programa, reduzindo o 
potencial de economia.

Gabriel Leal de Barros, eco-
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Ibovespa atinge novo recorde acima dos 
139 mil pontos; dólar sobe a R$ 5,68

O Ibovespa teve alta e re-
novou mais uma vez a má-
xima história, enquanto o 
dólar também avançou ante 
o real nesta quinta-feira (15), 
com o impacto no mercado 
brasileiro do apetite global 
por risco sendo parcialmen-
te compensado pelo efeito 
das fortes quedas dos preços 
do petróleo, enquanto os in-
vestidores ainda analisavam 
dados dos Estados Unidos.

O Ibovespa, referência do 
mercado acionário brasilei-
ro, subiu 0,66%, a 139.334 
pontos, superando o patamar 
alcançado na última terça-
-feira (13), quando atingiu a 
máxima de 138.963 pontos.

Já o dólar à vista subiu 
0,84%, a R$ 5,6803 na venda.

Os movimentos do real nes-
ta sessão ocorriam na esteira 
da fraqueza do dólar nos 
mercados de câmbio glo-
bais, com a divisa dos EUA 
recuando ante pares fortes, 
como o euro e o iene, e pares 
emergentes, como o rand 
sul-africano e o peso chileno.

Os investidores seguem à 
espera de novidades sobre 
as negociações comerciais 
do governo do presidente 
dos EUA, Donald Trump, com 
parceiros comerciais, ainda 
demonstrando otimismo de-
pois que a maior economia 
do mundo fechou um acordo 

tarifário com o Reino Unido 
e alcançou uma trégua com 
a China.

Mas, sem novas notícias 
sobre o assunto, as perdas 
do dólar eram modestas  
neste pregão.

“O ambiente de apetite 
global por riscos favorece o 
desempenho de moedas de 
economias emergentes como 
o real. Agora pela manhã, 
a gente está vendo mais a 
pressão baixista”, disse Leonel 
Mattos, analista de Inteligên-
cia de Mercado da StoneX.

O índice do dólar — que 
mede o desempenho da mo-
eda norte-americana frente a 

uma cesta de seis divisas — 
caía 0,37%, a 100,630.

Os ganhos do real, por 
sua vez, eram contidos pe-
las fortes baixas dos pre-
ços do petróleo, importante 
produto da pauta exporta-
dora brasileira, conforme a 
possibilidade de um acordo 
nuclear entre EUA e Irã eleva 
a expectativa de aumento 
da oferta do combustível no 
mercado internacional.

Trump disse mais cedo que 
os EUA estão muito perto de 
garantir um acordo nuclear 
com o Irã, acrescentando que 
Teerã “meio que” concordou 
com os termos.

MERCADO FINANCEIRO

Na quarta-feira (14), o dólar à vista fechou em alta de 0,46%, a R$ 5,6331
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Brasil bate recorde de turistas 
com 4,4 mi de visitas em 2025

O Brasil registrou recorde de 
entrada de turistas internacio-
nais de janeiro a abril de 2025: 
foram 4,4 milhões de estrangei-
ros no período. Este é o melhor 
resultado da série iniciada em 
1970 e representa 64% da meta 
estabelecida pelo Plano Nacio-
nal de Turismo (PNT) para este 
ano, de 6,9 milhões.

Na comparação com o pe-
ríodo correspondente do ano 
passado, a alta foi de 51% no 
fluxo internacional. Em abril, o 
Brasil recebeu 686.239 turistas 
estrangeiros, um aumento de 
72% em relação ao mesmo mês 
de 2024.

A Argentina segue como 
principal país emissor do Bra-

sil, com mais de 2,1 milhões 
de turistas até abril. Em seguida 
estão Chile (333.592) e Esta-
dos Unidos (305.932). Entre os 
países europeus, os destaques 
são Portugal, França, Alemanha, 
Reino Unido, Itália e Espanha, 
que juntos somam 481.986 vi-
sitantes no período.

“O PNT traçou metas ambi-
ciosas e ver este avanço reforça 
nosso compromisso em fazer 
do Brasil um líder do turismo 
na América Latina, firmando 
o desenvolvimento do setor, 
a geração de empregos e a 
promoção do Brasil como um 
destino de referência mundial”, 
disse o ministro do Turismo, 
Celso Sabino.

A meta mais ambiciosa do PNT 
está prevista para 2027, de 8,1 
milhões de turistas estrangeiros. 
Até abril, mais da metade deste 
número foi superado. Segundo 
o presidente da Embratur, Mar-
celo Freixo, novas ações estão 
sendo desenvolvidas para favo-
recer este fluxo.

“Lançaremos o Plano Interna-
cional de Marketing Turístico 
do Brasil, um novo marco, que 
torna política de estado o tra-
balho que estruturamos para 
organizar a promoção do Brasil. 
Quanto mais visitantes interna-
cionais, mais movimentação na 
nossa economia, mais receita 
gerada, mais emprego e renda”, 
reforça Freixo.

ESTRANGEIROS

Na comparação com o período correspondente do ano passado, a alta foi de 51% no fluxo internacional
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5,679

5,679

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

582,56
589.346,00

0,66%
139.334,38

VENDADólar
Variação
0,83%

6,351

6,352

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
0,98%



Em 2024, uma liminar 
do ministro do STF 
que “devolveu” o car-
go ao cartola

O velório de Pepe Mu-
jica, ex-presidente 
do Uruguai e íco-
ne da política da 

América Latina, foi encerra-
do por volta de 17h desta 
quinta-feira (15). A cerimônia 
reuniu milhares de pessoas, 
incluindo os presidentes Lula 
e Gabriel Boric, do Chile.

No final do evento, Maurício 
Rosencof fez um pronuncia-
mento. Ele era amigo de Muji-
ca e foi preso e torturado com 
o ex-presidente. Além disso, 
foi dirigente do movimento 
de guerrilha do qual ambos 
fizeram parte.

Após isso, o caixão foi po-
sicionado na Esplanada do 
Legislativo uruguaio, em fren-
te ao edifício onde ocorreu 
o velório, onde centenas de 
pessoas se reuniram para 
prestar as últimas homena-
gens a Pepe Mujica.

Após alguns minutos, as 
bandeiras que estavam em 
cima do caixão foram tiradas e 
entregues a Lucía Topolansky, 
viúva de Mujica. Depois, ele foi 
levado por um carro funerário.

Seguindo o desejo de Mu-
jica, ele será cremado e as Caixão de Pepe Mujica é retirado do Palácio Legislativo após o fim do velório do ex-presidente

Velório de Pepe Mujica é encerrado 
        com homenagem no Uruguai

Senado da Itália aprova projeto que 
restringe acesso à cidadania italiana

O Senado da Itália apro-
vou, nesta quinta-feira 
(15), o texto que restrin-
ge a cidadania italiana. O 
texto ainda precisa passar 
por votação na Câmara 
dos Deputados.

O decreto-lei estava sendo 
discutido pelos senadores 
desde a terça-feira (14).

“Com 81 votos a favor 
e 37 contra, a Assembleia 
aprovou com emendas o 
decreto-lei. A medida ago-
ra passa a ser analisada 
pela Câmara”, escreveu o 
perfil oficial do Senado nas 
redes sociais. 

A empresa io.Gringo, em-
presa especializada em pro-
cessos de reconhecimento 
de cidadania italiana, pon-
tuou que uma emenda ao 
texto aprovada no Senado 
aponta que só poderá ter 
a cidadania reconhecida 
quem tiver ascendente de 
primeiro (pai ou mãe) ou se-
gundo grau (avó ou avô) que 
tem (ou tinha no momento 
da morte) exclusivamente a 
cidadania italiana.

Entenda o projeto que res-
tringe a cidadania italiana

Essa medida surgiu em um 
decreto assinado pela primei-
ra-ministra Giorgia Meloni em 
28 de março deste ano. O texto 
tem validade até o dia 27 de 
maio e precisa ser aprovado 
como lei pelo Parlamento para 
não expirar.

O objetivo do governo era 
impedir que estrangeiros bus-
quem um histórico familiar dis-
tante para reivindicar o direito 
à cidadania.

Até então, qualquer pessoa 
que comprovasse ter um an-
cestral italiano que viveu após 
17 de março de 1861 (data 
oficial da unificação da Itália) 
poderia solicitar a cidadania. É o 
chamado princípio do “ius san-
guinis” (“direito de sangue”).

O decreto-lei passou a res-
tringir o direito somente até 
netos de um cidadão nascido 
em território italiano – ou seja, 
passou a ser necessário ter ao 
menos um dos pais ou avós 
nascidos na Itália.

DECRETO-LEI

Texto foi aprovado com 81 votos a favor e 37 contra
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Desmatamento cai 32,4% no Brasil 
em 2024, mostra estudo

O Relatório Anual do Desma-
tamento (RAD 2024) do Map-
Biomas, divulgado nesta quinta-
-feira (15), revela uma redução 
de 32,4% na área desmatada no 
Brasil em 2024 em comparação 
com 2023.

A área total desmatada foi 
de 1.242.079 hectares. A queda 
no desmatamento é um dado 
positivo, mas o relatório aponta 
para a necessidade de atenção 
contínua, principalmente em re-
lação a biomas específicos.

O RAD 2024, baseado em 
imagens de alta resolução, ofe-
rece um panorama completo 
do desmatamento nos biomas 
brasileiros. Apesar da redução 
geral, o acumulado dos últimos 
seis anos (2019-2024) atinge a 
marca alarmante de 9.880.551 
hectares, uma área comparável 
ao tamanho da Coreia do Sul.

A perda diária de vegetação 
nativa em 2024 foi de 3.403 
hectares, o equivalente a 141,8 
hectares por hora. O dia 21 de 
junho de 2024 registrou o maior 
pico de desmatamento com uma 
área equivalente a 3.542 campos 
de futebol.

Cerrado: o bioma mais des-
matado em 2024

Pelo segundo ano consecuti-
vo, o Cerrado liderou o desma-
tamento no Brasil, com 652.197 
hectares de vegetação nativa 
perdidos em 2024. Apesar da 
redução de 41,2% em relação 
a 2023, a perda diária no bioma 
foi de 1.786 hectares.

A Amazônia, segundo bioma 
mais afetado, registrou 377.708 
hectares desmatados, uma que-

da de 16,8% em relação a 2023. 
A perda diária na Amazônia foi 
de 1.035 hectares, estimada em 
7 árvores por segundo.

A Amazônia Legal, que 
abrange nove estados, perdeu 
6.647.146 hectares nos últimos 
seis anos, sendo 700.063 hecta-
res em 2024, uma redução de 
13% em relação a 2023.

Outros biomas também 
sofreram perdas: Caatinga 
(140.331 ha, -13,4%), Pan-
tanal (32.436 ha, -58,6%), 
Mata Atlântica (29.721 ha, 
+2%) e Pampa (3.110 ha, 
-42,1%). As formações sa-
vânicas (52,4%) e florestais 
(43,7%) foram os tipos de ve-
getação mais desmatados.

Região concentra 40% do 
desmatamento em 2024

O Pará lidera o desmatamen-
to acumulado de 2019 a 2024, 
com cerca de 2 milhões de 
hectares. Em 2024, Maranhão 
(218.298,4 ha), Pará (156.990,0 
ha), Tocantins (153.310,5 ha), 
Piauí (142.871,2 ha) e Bahia 
(133.334,9 ha) foram os estados 
mais afetados.

RAD 2024

Acumulado dos últimos seis anos 
ainda preocupa

DIVULGAÇÃO

cinzas voltarão para a chácara 
em que ele vivia, em Rincón 
del Cerro, nos arredores de 
Montevidéu, para serem en-
terradas sob a árvore em que 
também está enterrada sua 
cadela Manuela.

Segundo as autoridades 
uruguaias, mais de 40 mil 
pessoas compareceram ao 
cortejo e ao primeiro dia de 
velório. Além disso, o cordão 
humano que acompanhou a 
procissão fúnebre foi com-
posto por 300 pessoas.

O cortejo iniciou na sede da 
Presidência Uruguaia, onde o 
atual presidente, Luis Lacal-
le Pou, colocou a bandeira 
nacional sobre o caixão de 
Mujica.

Em seguida, ela passou por 
diversos locais que marca-
ram a vida do ex-presidente, 
como a sede da organização 
guerrilheira da qual ele fez 
parte na juventude e a sede 
do Movimento de Participa-
ção Popular, partido político 
fundado por Mujica após a 
redemocratização do país.

Neste segundo dia, o even-
to também reuniu líderes 
mundiais, como os presi-
dentes Lula e Gabriel Boric, 
do Chile.

Lucía Topolansky, viúva de Pepe Mujica, segura as bandeiras que 
estavam em cima do caixão do ex-presidente 

Caixão de Pepe Mujica é posicionado do lado de fora do Palácio 
Legislativo para últimas homenagens

Líder brasileiro participou da cerimônia nesta quinta, em 
Montevidéu
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Companhia do Rio 
Grande do Norte rea-
liza a oficina “Movidos 
à Dança” no Palácio da 
Justiça e o espetáculo 
“Remix” no Teatro da 
Instalação

O Grupo Movidos 
Dança, do Rio 
Grande do Norte, 
chega ao centro 

histórico de Manaus nes-
te mês, com uma progra-
mação gratuita, composta 
pela oficina “Movidos à 
Dança”, com bailarinos e 
professores da compa-
nhia, e o espetáculo “Re-
mix”, da coreógrafa e pes-
quisadora Denise Stutz, 
com direção artística de 
Anderson Leão.

“Para o Movidos Dança, 
é uma alegria enorme cir-
cular pelo Norte do Brasil 
e, em especial, chegar até 
Manaus, uma cidade com 
uma cena artística poten-
te e inspiradora”, afirma 
Anderson Leão, que divide 
a direção do grupo com 
Daniel Silva.

“Essa oportunidade de 
descentralizar o acesso à 
arte e realizar apresen-
tações na região só foi 
possível graças ao Circuito 
Rede de Artes, por meio 
da Bolsa Funarte de Dança 
Klauss Vianna, que abriu 
caminhos para que a arte 
chegue a mais lugares”, 
destaca o coreógrafo.

No dia 23 de maio, sexta-
-feira, acontece a oficina 
“Movidos à Dança”, das 
14h às 17h, no Palácio da 
Justiça, espaço adminis-
trado pelo Governo do 
Amazonas, por meio da 
Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Cria-
tiva, localizado na aveni-
da Eduardo Ribeiro, 901, 
Centro.

A atividade ministrada 
pelos bailarinos Michael 
Skimo, Ariadna Medeiros e 
Rudson Bolcante é aberta 
para jovens estudantes de 
escolas públicas e pessoas 

No dia 23 de maio, sexta-feira, acontece a oficina “Movidos à Dança”, das 14h às 17h, no Palácio da Justiça

Festival Amazonas de Ópera chega ao fim com a leveza e genialidade 
                                                  de Mozart em ‘As Bodas de Fígaro’
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Espetáculo teve estreia nesta quarta-feira (14/05) no Teatro Amazonas e segue em cartaz nos dias 16 e 18 de maio

A 26ª edição do Festival Ama-
zonas de Ópera (FAO) caminha 
para o seu encerramento em 
grande estilo, com a estreia de 
“As Bodas de Fígaro”, ópera cô-
mica do compositor austríaco 
Wolfgang Amadeus Mozart, 
apresentada pela primeira vez 
na quarta-feira (14/05), no palco 
do Teatro Amazonas. As duas 
últimas récitas acontecem nesta 
sexta-feira (16/05) e domingo 
(18/05), sempre às 20h. 

Montada com uma proposta 
cênica leve e dinâmica, a pro-
dução traz ao público uma das 
obras mais emblemáticas do 
repertório lírico, combinando 
humor, crítica social e música 
refinada. A trama, ambientada 
no castelo do Conde Almaviva, 
gira em torno do casamento 
do esperto criado Fígaro com 

26º EDIÇÃO

Grupo Movidos Dança apresenta programação 
gratuita no centro histórico de Manaus

com deficiência, para pro-
mover acesso, inclusão e 
expressão através da dan-
ça contemporânea.

“É uma vivência sensível 
e criativa com foco na 
escuta do corpo e no mo-
vimento coletivo”, define 
o diretor do grupo.

Obra coreográfica
No dia 24 de maio, sá-

bado, às 19h, tem o espe-
táculo “Remix”, no palco 
do Teatro da Instalação, na 
rua Frei José dos Inocen-
tes, no Centro. A sessão 
conta com audiodescri-
ção, intérpretes de Libras 
e abafadores de ruídos 
para pessoas com sensi-

bilidade sonora.
Anderson Leão pontua 

que a obra coreográfica 
é um convite para dançar, 
um jogo de ficção e rea-
lidade, que cria novas re-
ferências e possibilidades 
de enxergar os mundos da 
vida urbana.

“São lembranças que to-
cam desde as trilhas so-
noras e o movimento de 
gerações, um ininterrupto 
tempo em que a dança da 
era digital é a mais curtida 
atualmente”, comenta o 
diretor da Movidos Dança.

“É muito especial apre-
sentar o espetáculo ‘Re-
mix’, que é uma verdadeira 
festa da diversidade dos 

corpos, um olhar sensível, 
guiado pela diretora Deni-
se Stutz, que foi essencial 
na criação dessa obra”, 
declara Anderson Leão.

Agenda
A circulação segue com 

atividades no Recife (PE), 
no dia 27 de maio, e em 
Palmas (TO), no dia 29 de 
maio. Toda programação 
está disponível em movi-
dosdanca.com.

A produção geral do 
projeto tem assinatura de 
Alma do Minho e Quentura 
Produções e, em Manaus, 
a produção executiva é 
de Suelen Siqueira, Gilson 
Mauro, Sandra Amazonas 

e Eline Brito na equipe de 
acessibilidade e Manuella 
Barros na assessoria de 
imprensa.

A iniciativa faz parte do 
programa de difusão na-
cional Funarte Rede Das 
Artes 2023, com apoio 
da Fundação Nacional de 
Artes – Bolsa Funarte de 
Dança Klauss Vianna e do 
Ministério da Cultura e 
Governo Federal – Brasil 
União e Reconstrução, e 
do Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Cultura e Eco-
nomia Criativa, que cedeu 
o Palácio da Justiça e o 
Teatro da Instalação para 
a realização do evento.

Susanna, enquanto enfrentam as 
investidas do Conde e armam um 
plano com a ajuda da Condessa 
para desmascará-lo.

Para o secretário de Cultura e 
Economia Criativa, Caio André, 
o encerramento com uma obra 
como essa representa mais que 
um espetáculo: simboliza o im-
pacto cultural e social do festival. 
“Encerrar o Festival Amazonas de 
Ópera com uma obra da magni-
tude de ‘As Bodas de Fígaro’ não 
é apenas apresentar um espetá-
culo memorável, mas reafirmar 
o compromisso do Governo do 
Amazonas com a democratiza-
ção da cultura e o fortalecimento 
da nossa identidade artística”, 
declarou o secretário.

A regência é do maestro Mar-
celo de Jesus, que conduziu a 
Amazonas Filarmônica e o Coral 

do Amazonas em uma leitura 
cheia de nuances, frescor e vita-
lidade. Para ele, a obra de Mozart 
continua atual por sua capaci-
dade de emocionar e provocar 
reflexões, mesmo séculos após 
sua estreia.

“O grande desafio foi manter 
a leveza que Mozart exige, sem 
perder a precisão. A música tem 
um ritmo natural, um brilho que 
precisa ser respeitado. Trabalha-
mos muito esse espírito de fluidez 
entre os cantores e a orquestra”, 
afirmou Marcelo.

“Essa montagem tem um fres-
cor especial. O elenco é jovem, 
comprometido, e isso traz um 
novo fôlego à história. É uma 
Bodas de Fígaro que brinca com 
o tempo, que fala com o presen-
te, mas sem trair a essência de 
Mozart”, completou o maestro.
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Movidos Dança
O grupo de dança con-

temporânea de Natal RN 
tem a proposta de promo-
ver nova perspectiva para 
a dança na investigação 
da identidade de corpos 
diversificados, sem delimi-
tar padrões estéticos tradi-
cionais como meio para a 
execução da cena artística.

A companhia, criada em 
2018, se dedica aos estu-
dos do movimento con-
temporâneo, com a pro-
posta cada vez mais aberta 
ao objetivo de fomentar e 
oferecer ao cenário cultu-
ral um espaço de possibili-
dades para a cena artística 
com corpos diversificados.
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Esportes

Justiça do Rio de-
termina o afasta-
mento do manda-
tário da entidade

Ednaldo Rodrigues foi 
afastado da presidên-
cia da Confederação 
Brasileira de Futebol 

(CBF).
O desembargador Ga-

briel de Oliveira Zéfiro, do 
Tribunal de Justiça do Rio 
de Janeiro (TJ-RJ), afastou 
Ednaldo Rodrigues nesta 
quinta-feira. O magistrado 
nomeou um dos vice-presi-
dentes da entidade, Fernan-
do Sarney, como interventor 
e determinou que ele deverá 
convocar novas eleições “o 
mais rápido possível”.

“DECLARO NULO O 
ACORDO FIRMADO ENTRE 
AS PARTES, HOMOLOGA-
DO OUTRORA PELA COR-
TE SUPERIOR, em razão da 
incapacidade mental e de 
possível falsificação da as-
sinatura de um dos signa-
tários, ANTÔNIO CARLOS 
NUNES DE LIMA, conhecido 
por CORONEL NUNES” — 
escreveu o magistrado em 
sua decisão.

Nomeado interventor, 
Fernando Sarney é um dos 
atuais vice-presidentes da 
CBF, mas rompeu politica-
mente com Ednaldo e faz 
parte da oposição. Ele não 
integrou, por exemplo, a 
chapa da reeleição do pre-
sidente por aclamação no 
dia 24 de março. Mas seu 

Barcelona vence o Espanyol 
e é campeão de LaLiga

Mais Futevôlei Amazonas leva equipamentos 
esportivos a núcleos de Manaus

Lamine Yamal marcou o primeiro gol da 
vitória do Barcelona sobre o Espanyol

Iniciativa do Governo do Estado está 
presente em nove núcleos da capital

O Barcelona venceu o título 
da LaLiga ao fazer 2 a 0 no 
clássico catalão contra o Es-
panyol, nesta quinta-feira (15), 
no estádio Cornellá-El Prat.

O primeiro tempo foi mar-
cado por um equilíbrio maior 
entre as equipes, com o Bar-
celona dominando a posse de 
bola, mas encontrando dificul-
dades para furar o bloqueio 
defensivo dos donos da casa.

A partida ganhou novos con-
tornos aos 8 minutos do se-
gundo tempo, quando Lamine 
Yamal abriu o placar com um 

O Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado do Desporto e La-
zer (Sedel), realizou nesta 
semana a entrega de equi-
pamentos esportivos em 
todos os núcleos do Projeto 
Mais Futevôlei Amazonas. 
A iniciativa tem como ob-
jetivo fortalecer a prática 
esportiva nos bairros, além 
de oferecer uma alternativa 
de lazer, promoção da qua-
lidade de vida e inclusão 
social com aulas gratuitas 
da modalidade.

“O governador Wilson 
Lima tem investido no es-
porte como uma ferramen-
ta de transformação social. 
Com o Mais Futevôlei Ama-
zonas, conseguimos levar 
oportunidade, disciplina e 
qualidade de vida para nos-
sas crianças e adolescentes, 
principalmente nas comu-
nidades que mais preci-
sam”, disse o secretário da 
Sedel, Jorge Oliveira.

Foram distribuídos equi-
pamentos como bolas, 
cones, uniformes padroni-
zados, bombas de ar para 
as bolas e redes, benefi-
ciando atletas dos núcleos 
do Projeto Mais Futevôlei 
Amazonas localizados no 
Novo Israel, Cidadão 10, 
CDC da Compensa, Campo 

LALIGAPROJETO MAIS FUTEVÔLEI

golaço, acertando um chute 
no ângulo de fora da área.

O Espanyol teve sua si-
tuação ficando mais delica-
da aos 34 minutos, quando 
Leandro Cabrera foi expulso 
após revisão do VAR por uma 
cotovelada em Yamal.

Com um jogador a mais, o 
Barcelona ampliou nos acrés-
cimos com Fermín López, que 
recebeu passe de Yamal e 
finalizou cruzado para fazer 
2 a 0.

O Barcelona mostrou maior 
eficiência ofensiva, finalizan-

da Associação dos Vizinhos 
e Amigos do Mindú/Par-
que 10, Santos Dumont, 
Colônia Oliveira Machado, 
Campo do Yael, Canaranas 
e Arena Aleixo.

“Agradeço ao governa-
dor Wilson Lima, ao se-
cretário da Sedel, Jorge 
Oliveira, pelos materiais 
novos que chegaram aqui 
na nossa comunidade, 
nosso bairro. É um senti-
mento de muita gratidão, 
ter nossas crianças, nos-
sos futuros craques estão 
sendo bem assistidos”, 
exaltou Everton Medeiros, 
profissional e professor de 

do 11 vezes contra 9 do Es-
panyol, sendo 4 no alvo contra 
apenas 1 dos mandantes.

A vitória levou o Barce-
lona aos 85 pontos, abrin-
do 7 de vantagem para o 
Real Madrid e garantindo 
matematicamente o título 
espanhol com duas rodadas 
de antecedência.

Para o Espanyol, a derrota 
manteve a equipe com 39 
pontos na 16ª posição, ain-
da correndo risco de rebai-
xamento nas rodadas finais 
da competição.

futevôlei na Colônia Oli-
veira Machado.

O Projeto Mais Futevôlei 
Amazonas atende crianças 
e jovens de 7 a 17 anos, 
em nove núcleos espalha-
dos pela capital amazo-
nense. Aos interessados 
em participar das aulas e 
os responsáveis, devem 
procurar os espaços mais 
próximos durante o horário 
de atividades, munidos das 
seguintes documentações: 
cópia do RG e CPF do aluno 
e do responsável, decla-
ração escolar atualizada, 
comprovante de residência 
e uma foto 3×4.

Justiça afasta Ednaldo Rodrigues 
da presidência da CBF

mandato como vice vai até 
março de 2026.

Na semana passada, dois 
pedidos foram feitos ao STF 
para a saída de Ednaldo 
do cargo. O argumento da 
deputada Daniela do Wa-
guinho (União Brasil-RJ) e 
do próprio agora interven-
tor Fernando Sarney era de 
que foi falsificada a assi-
natura do Coronel Nunes, 
ex-presidente da entidade, 
em acordo do início deste 
ano. Há também um laudo 
pericial indicando que a as-

sinatura não é verdadeira.
Foi esse acordo, assinado 

por cinco dirigentes, que 
encerrou a ação questio-
nando o processo eleito-
ral da CBF e, na prática, 
permitiu o pleito que, em 
março, manteve Ednaldo 
Rodrigues na presidência. 
Se a assinatura for falsifica-
da, Daniela do Waguinho e 
Fernando Sarney argumen-
tam que o documento deixa 
de ter validade.

O caso voltou para o TJ-
-RJ por ordem do ministro 

do STF Gilmar Mendes. No 
dia 7 deste mês, ele negou 
o afastamento imediato de 
Ednaldo, mas determinou 
o envio do caso ao TJ-RJ 
para “apuração imediata e 
urgente… dos fatos narra-
dos nas petições”.

O desembargador Gabriel 
de Oliveira Zéfiro, então, 
pediu para ouvir o Coronel 
Nunes na última segunda-
-feira. No entanto, o advo-
gado do ex-presidente da 
CBF afirmou que ele não 
compareceria por razões 
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Polícia 
identifica 
ligação entre 
dirigentes do 
clube e PCC

CORINTHIANS

A investigação do caso en-
volvendo VaideBet e Corin-
thians rastreou o caminho 
dos recursos do contrato e 
descobriu uma relação entre 
dirigentes do clube e o crime 
organizado.

Com a quebra dos sigilos 
bancários, a Delegacia de Re-
pressão à Lavagem de Dinhei-
ro revelou contas nas quais 
circularam R$ 1,4 milhão de 
reais pagos em comissão pelo 
patrocínio.

Esse dinheiro chegou a uma 
conta denunciada ao Minis-
tério Público pelo empresário 
Antonio Vinicius Lopes Gritz-
bach, delator do PCC, morto 
em 8 de novembro de 2024, 
no Aeroporto Internacional de 
Guarulhos.

A tendência é que o inquérito 
que investiga o caso instaurado 
pela Polícia Civil termine no 
mês de maio.

Caminho
A investigação aponta ainda 

que esse dinheiro desviado 
foi transferido para a conta 
da Rede Social Media Design, 
empresa de Alex Cassundé. 
O valor teria sido desviado 
em duas remessas de R$ 700 
mil, em março de 2024. As 
informações foram divulgadas 
inicialmente pelo SBT e confir-
madas pela CNN.

Depois disso, a empresa de 
Cassundé realizou dois repas-
samentos para a Neoway Solu-
ções Integradas, empresa que 
tem como sócia Edna Oliveira 
dos Santos, mulher que mora 
em Peruíbe, no litoral de São 
Paulo, e afirmou, em entrevista.

de saúde. O desembarga-
dor cancelou a audiência 
e, nesta quinta, tomou a 
decisão pelo afastamento 
do presidente da CBF nesta 
quinta.

Esta é a segunda vez que 
o TJ-RJ destitui Ednaldo 
Rodrigues da presidência 
da CBF. O mesmo havia 
ocorrido em dezembro de 
2023. Na ocasião, um mês 
depois, o dirigente voltou ao 
comando da entidade, por 
decisão de Gilmar Mendes, 
do STF.

Ednaldo Rodrigues

DIVULGAÇÃO
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Brena Dianná e Paulo Feitoza Neto e a linda filha Bela, durante evento 
intimista, que reuniu a familia e um grupo de amigos

O charme da Villa Condotti, comandado pelo chef e cenógrafo chic 
Jamil Junior, será palco da anual Festa dos Namorados assinada por esta 

coluna, no dia 12 de junho. Imperdível!

O ótimo cantor Daniel Lima, atração especial do “Valentine´s Party” 
no dia 12 de junho, comemorando o Dia dos Namorados, no Villa 

Condotti, espaço charmoso no Parque das Laranjeiras

O querido colunista Yuri Antigo, que assina o badalado site “Society 
Rio-S.Paulo”, circulando em Hydra, na temporada de férias na Grécia

O empresário Paulo Skiyne, em momento lavoro

 . Com o objetivo de acompanhar a va-
riação dos preços praticados e orientar a 
população na busca pelas melhores op-
ções de compra, a Prefeitura de Manaus, 
por meio do Serviço de Atendimento e 
Proteção ao Consumidor (Procon Manaus), 
realizou, na última terça-feira, uma nova 
pesquisa de preços dos combustíveis na 
capital.

 . A ação está amparada pelo Código de 
Defesa do Consumidor (Lei nº 8.078/90), 
especialmente nos artigos 4º e 6º, incisos 
II e III, que tratam da proteção contra prá-
ticas abusivas e do acesso à informação 
clara e adequada. Além disso, a pesquisa 
busca incentivar a livre concorrência e coi-
bir infrações à ordem econômica no mer-
cado local.

 . O levantamento foi realizado em 40 
postos, distribuídos por todas as zonas da 
cidade. Os menores preços encontrados 
foram: gasolina comum a R$ 7,07, gasolina 
aditivada a R$ 7,09, etanol hidratado a R$ 
5,47, diesel comum a R$ 6,69 e diesel S10 
também a R$ 6,69. Pesquisa semelhante é 
realizada semanalmente pelo órgão.

. O prefeito de Manaus, David Almeida, deu 
mais um passo importante na ampliação 
da rede de monitoramento climático com a 
inauguração, na manhã de quarta-feira, da 
segunda Estação Meteorológica da cidade.

. O equipamento foi instalado na sede do 
Distrito de Micro e Pequenas Empresas (Di-
micro), no Distrito Industrial 2, zona Leste 
da cidade. Essa é a segunda de um total de 
nove estações que irão compor o novo sis-
tema de monitoramento climático da capital 
amazonense.

. O objetivo é criar uma rede moderna de 
coleta e análise de dados atmosféricos, que 
permitirá à prefeitura antecipar eventos ex-
tremos, como chuvas intensas e enchentes, 
além de orientar políticas públicas voltadas 
à prevenção de desastres e à proteção da 
população. Aplausos!

. A loja da TVLAR na Rua dos Barés, 99, 
no coração do centro histórico de Ma-
naus, foi reinaugurada na terça-feira, com 
evento marcando uma nova fase para a 
varejista, que planeja expandir sua atua-
ção com a reforma de mais dez unidades 
até o final do ano.

. O novo conceito da marca, “TVLAR: mu-
dando com você”, promove uma moder-
nização das unidades e traz espaços am-
bientados que inspiram e proporcionam a 
sensação de lar.

. Emocionado, o presidente do Grupo 
TVLAR, Antonio Azevedo, expressou sua 
satisfação com a reabertura da loja no 
Dia de Nossa Senhora de Fátima e em um 
local de grande significado pessoal: “Te-
nho um apreço enorme por este espaço, 
onde meu avô morou”, compartilhou. Ele 
destacou que o centro histórico de Ma-
naus agora conta com uma loja moderna, 
espaçosa e com um mix de produtos di-
versificado, com um foco especial na linha 
marítima. Vem muita coisa boa via TV Lar 
para a cidade!

. O deputado Adjuto Afonso será home-
nageado pela Câmara Municipal de Ma-
naus.

. Receberá a Medalha de Ouro Cidade de 
Manaus, durante evento marcado para o 
dia 12 de junho.

. Com propositura do vereador Diego 
Afonso, a solenidade acontecerá no Plená-
rio Adriano Jorge.

. O Presidente da Assembleia Legislativa 
do Estado do Amazonas, deputado Ro-
berto Cidade está convidando para sessão 
especial de entrega de título na sede do 
Poder Legislativo Estadual.

. O empresário Edson Maia de Souza será 
homenageado como  “Cidadão do Ama-
zonas” conforme aprovação de proposi-
tura de autoria do deputado Mário César 
Filho.

. O evento será no próximo dia 26 de 
maio, no Plenário Ruy Araújo.. Será no dia 12 de junho, no charmoso 

Villa Condotti, novo espaço de eventos no 
Parque das Laranjeiras, a festa anual do Dia 
dos Namorados, promovido pela coluna.

. O expert em gastronomia e cenografia 
chic, Jamil Junior irá assinar a noite com 
cardápio sensacional e ambientação cheia 
de charme.

. O DJ Roger Correa e o cantor Daniel 
Lima e Banda comandarão o cardápio mu-
sical da festa. Informações pelos numeros 
99985-1422 ou 99126-4828. Agendem

Preços Monitoramento climático

Business

Medalha

Homenagem

Festa dos Namorados
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Elecnor Azulão SPE Ltda., torna público que recebeu do IPAAM, a 
Licença Ambiental Única n.° 049/2025, que autoriza a perfuração do 
poço tubular para captação de água subterrânea, localizado na Fa-
zenda São João, Rodovia AM363, km 06, Estrada Murubá, s/n°, nas 
coordenadas geográficas: 02°42’38,788”S e 58°01’47,941”W, Itapiran-
ga-AM, para Perfuração de poço tubular, com validade de 30 dias.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


